

月にみがきて



更級小学校だより
No. 6 H26. 7.25

1学期を終えて

4月4日(金)に21名の新入生を迎え、全校児童187名、全職員24名で平成26年度がスタートしました。そして、今日で77日間の1学期が修了しました。

この1学期を振り返ってみると、さまざまな行事が行われました。

4月6日(日)に更級安全確認隊、4月15日(火)に交通安全教室が行われ、安全な登下校の仕方や自転車の乗り方などについて確認をし、児童が交通安全に関する意識を正しく持つことができました。交通安全に関しては、日々の安全パトロール隊の皆さんによる見守り、二度の街頭指導、子どもの安全を守る会総会、支部子ども会等で保護者の方、地域の方にもご協力をいただきました。おかげさまで、大きな交通事故がなく過ごすことができました。ありがとうございました。

1学期には3回の授業参観を行い、保護者の皆さんや祖父母の皆さん、地域の皆さんに学習の様子を見ていただきました。皆さんに見ていただいているからでしょうか、いつも以上に元気よく学習する姿が見られました。5月8日(木)からは家庭訪問を実施しました。新担任の学級は全員、それ以外の学級は希望者という形での家庭訪問でした。学校生活ではわからないお子さんの様子をお聞きすることができました。授業参観や家庭訪問を通して保護者の皆さんと情報交換を行い、日々の指導に活かすことができました。

子どもたちにとって楽しかった学校行事もいくつかありました。まずは天候に恵まれて実施できた遠足。目的地で友達と遊んだり、見学を通して学習を深めたりすることができました。昼食にいただいたお弁当は格別のような感じでした。長い距離を歩きましたが、へこたれずに歩き切れたことや一人の欠席者もなく遠足ができたことなど、子どもたちの底力を見ることができました。

次に音楽会。1年生の元気な歌声から6年生の響きのある合唱まで子どもたちは歌声と楽器の演奏で自分たちの思いを精一杯表現していました。合唱にしても合奏にしても、子どもたちにとって難しい曲だったと思います。まして、音楽会というステージで大勢の人前で演奏をする緊張感があります。そのような中で、仲間と気持ちをそろえて曲にかける思いを表現できたことは大きな成果だと思います。

4年生の社会見学、5年生のキャンプもありました。4年生の社会見学では、ゴミ処理や上下水道の仕組みを見学して学ぶことができました。5年生のキャンプでは、大池自然の家を舞台に自然を満喫しながら友達と協力して活動を進めることができました。

入学したばかりで不安な1年生を、6年生を中心に上級生が優しく接していました。児童会活動やたてわり遊びでは、1年生を思いやる“お兄さん・お姉さん”の姿がたくさんみられました。

このように1学期にはたくさんの行事や出来事がありました。子どもたちは、その一つ一つに精一杯

【1年生保迎える会】



取り組み、たくさんの方の学び、力をつけてきました。

これは、保護者の方、地域の方のご協力のお陰です。ありがとうございました。ご家庭でもこの1学期の出来事を振り返りながら、お子さんの取り組みの姿を共有し、その成長した姿を賞賛していただきたいと思います。保護者の方に褒めていただいたこと、認めていただいたことが、夏休みや2学期のお子さんの姿により良い影響を与えていくと思います。2学期も元気に登校し、友達との関わりを大事にしながらくさんのことを学ぶ子どもたちであって欲しいと願っています。

【たてわり遊び】



元気に過ごし、充実した夏休みに

明日から8月18日(月)まで24日間の夏休みになります。ご家族での旅行などが計画されていて、子どもたちにとってはとても楽しい夏休みとなっているのではないのでしょうか。

しかし、その夏休みも過ごし方によっては“楽しくなかった夏休み”になってしまいます。そうならないためには、学校から配布された『夏休みのやくそく』をきちんと守ることが大切です。ご家庭によっては、日中子どもだけで過ごすというご家庭もあるかと思いますが、日中お子さんがどのように過ごす予定になっているのか、どのように過ごしたのかをよくご確認くださいと思います。学習やお手伝い、友達との遊びについて、予定していた通りにできたか、守るべき決まりを守れたかを確かめて下さい。

夏休みの過ごし方の細部については、『夏休みのやくそく』を良くお読みいただき、ご家庭でもご指導下さい。次の点につきましては特にご留意いただきたいと思います。

1 不審者への対策を怠らない

- (1)遊びに行くときは、「誰と、どこで遊び、何時に帰宅するのか」を確認する。
- (2)見知らぬ人からの誘いには絶対にのらない。
- (3)身の危険を感じたら、どのような手段を用いても良いから自分の身を守る行動をとる。
 - ・大きな声を出す。
 - ・防犯ブザーを使う。
 - ・安心の家に助けを求める。

2 交通ルールを守る。

- (1)交通事故に遭わない。
 - ・歩くときは右側通行。
 - ・自転車に乗るときは左側通行。
 - ・危険な所は一時停止。※自転車に乗るときはヘルメットを着用し、命を守る。
- (2)交通事故を起こさない。
 - ・自転車のスピードを出しすぎない。
 - ・一時停止場所では必ず一時停止。
 - ・道路に飛び出さない。

3 もしものときは連絡を忘れない。

「交通事故に遭った」「病気やけがで入院した」といったときは、必ず学級担任に連絡をして下さい。平日の8時15分から16時45分の間は学校へ、それ以外の時間帯は直接担任へ連絡をして下さい。

お子さんにとって健康面、生活面、学習面において充実した夏休みとなるようによろしくお願ひします。8月19日、全員が元気に登校できることを楽しみに待っています。